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DIRETTIVO AIP ottobre 2018 

Il direttivo convocato in via telematica dal 7 al 16 ottobre, con la partecipazione a mezzo e-mail di 
tutti i componenti, ha deliberato sui seguenti temi.  

1. Affidamento in outsourcing della gestione amministrativa e del sito. 

Il tesoriere riferisce sui preventivi dalle società contattate ai fini dell’affidamento all’esterno di alcuni 
servizi gestionali e amministrativi.  Il direttivo esprime unanime consenso in linea generale 
sull’opportunità di tale affidamento, riservandosi di ponderare accuratamente le diverse offerte 
integrandone gli aspetti in parte coincidenti in parte molto diversi per servizi offerti e per costi 
previsti. 

Tutti concordano sulla proposta del presidente e del tesoriere di non perdere la collaborazione del 
webmaster attuale Carmine Piscopo, trovando soluzioni esterne che siano compatibili con la 
continuità del suo lavoro, fin qui molto proficuo e apprezzato. 

In margine a questa tematica, viene chiesto se sia possibile avere una piattaforma telematica per le 
riunioni online. 

2. Supporto alle comunicazioni esterne. 

Il presidente fa presente la necessità di avvalersi di esperti che possano curare in modo professionale 
la divulgazione all’esterno dei nostri comunicati, e in particolare la disseminazione  ai media di 
contenuti di interesse sociale. Alcune proposte sono già pervenute, tra cui quella del collega e socio 
Mauro Maldonato che offre gratuitamente la propria consulenza e si dichiara disponibile alla 
costruzione di una rete di relazioni con giornalisti e redazioni di riferimento.  

Viene segnalato come sia fondamentale avere una visibilità al di fuori della nostra comunità 
psicologica e avere una persona che lavori sui social network. È stato rilevato che il profilo twitter è 
fermo da oltre un anno e che non è possibile per i soci condividere su Facebook o Twitter i comunicati 
che vengono fatti sui vari temi legati all’attualità del nostro paese. Chi opera in questo senso dovrebbe 
essere in stretto contatto con il presidente e il direttivo, e potrebbe essere supportato tecnicamente 
dalla società che segue il sito. In alcuni casi (come comunicati che riguardano non solo la psicologia 
accademica, ma anche quella professionale) l’addetto alla comunicazione esterna potrebbe 
interfacciarsi con l’Ufficio stampa di altre realtà, ad es. il CNOP, per rafforzare il messaggio in uscita 
se sostenuto da più realtà psicologiche congiunte. 

Viene però ricordato che premessa di questo lavoro è  una regolamentazione sul tipo e sui modi di 
divulgazione e comunicazione pubblica, che è necessaria ma comporta dei rischi, per cui va 
coordinato dal direttivo o dalle cariche dell’Associazione. 
 
Sui punti 1 e 2 il presidente propone di proseguire la discussione valutando analiticamente le proposte 
del tesoriere e i preventivi pervenuti (e altri che potranno ancora essere presentati). In particolare 
occorrerà studiare forme integrate di coinvolgimento esterno, e possibilmente operare per passi 
successivi di esternalizzazione, in modo da valutare in itinere e in modo progressivo le utilità e i 
costi/benefici dei servizi che verranno via via acquisiti. Il tesoriere, d’intesa con il segretario e il 
presidente, coordinerà le attività di outsourcing dei servizi e di gestione del sito, secondo modalità 
che il direttivo deciderà nel prosieguo dei suoi contatti telematici. 
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3. Newsletter 

Carmine Piscopo ci aggiorna sullo stato del servizio newsletter  che stiamo utilizzando. La versione 
gratuita è limitata a 2000 destinatari; al momento siamo arrivati a 1977. Oltre 2001 destinatari il 
servizio diventa a pagamento per circa 28,50 € al mese (fino a 2500 iscritti). Il direttivo concorda di 
comunicare a tutti che i morosi/decaduti non riceveranno più la newsletter (che comunque possono 
leggere dal sito). 

4. Iscrizione e cancellazione soci. 

Il direttivo accoglie la proposta del tesoriere di varare la decadenza di tutti i soci morosi fino al 2013. 
Il tesoriere ricorda che la decadenza, prevista dallo statuto, non è automatica ma deve essere 
deliberata. Al tal fine farà avere un elenco di nominativi, che andranno prima avvisati dando loro un 
tempo massimo (30 giorni) per provvedere a mettersi in regola prima della cancellazione.  

Anche l'approvazione di nuove iscrizioni deve essere esplicitamente deliberata, e deve risultare a 
verbale. Per ogni socio va registrata la data della richiesta di iscrizione e la data di approvazione.  

Per quanto riguarda i nuovi soci, attualmente i soci ordinari sono iscritti d'ufficio (non passano per la 
approvazione delle sezioni). Il webmaster può fare un controllo della loro posizione direttamente 
nell'anagrafe docenti Miur. Le sezioni si occupano di ammettere i soci affiliati e li comunicano in 
assemblea. L'approvazione dei nuovi soci affiliati viene comunicata al tesoriere che insieme a Piscopo 
si fa carico di registrare i nuovi ingressi. Questa procedura verrà mantenuta anche in caso di 
esternalizzazione della tenuta del libro soci. 

5. Trasparenza dell’elenco soci nel sito. 

Attualmente l’elenco soci non è accessibile dall’esterno. Questo pare vada contro la necessaria 
trasparenza dell’Associazione in quanto l’elenco nel sito costituisce il libro soci obbligatorio; e 
peraltro è auspicabile che dall’esterno si possa conoscere chi è socio e chi no. Il direttivo delibera di 
rendere pubblica la lista dei soci con posizione accademica e indirizzo e-mail, mentre per gli altri 
allegati (dati personali) l’accessibilità mediante il link deve essere subordinata alla esplicita 
accettazione da parte del socio, che potrà dare il consenso al momento della iscrizione. Molina e 
Galati propongono di consultare un legale per conoscere ciò che è compatibile col nuovo regolamento 
europeo sulla privacy. 

6. Comunicato sul DDL riguardante l’affidamento dei figli 

Dopo il comunicato proposto insieme a CPA (che è stato pubblicato sulla stampa) in previsione di 
una eventuale convocazione come da noi richiesto, bisogna entrare nel merito riguardo la proposta di 
legge Pillon sul diritto familiare nell'affidamento dei figli che introduce, tra le altre cose, la centralità 
del ruolo del mediatore familiare, il collocamento pari-tempo e l’abolizione dell’assegno di 
mantenimento. Si prospettano delle criticità, ad esempio una applicazione del collocamento pari-
tempo a ogni costo e in tutti i casi, su cui pensiamo sia necessario far presente il punto di vista 
scientifico. Il direttivo delibera di dare mandato al nostro gruppo di lavoro di psicologia giuridica di 
proporre un testo articolato e documentato, da discutere in direttivo stesso prima della divulgazione 
all’esterno. 



3 
 

7. Proposta Winter school a Padova 

Francesca Peressotti si è fatta portavoce di una richiesta di patrocinio e co-finanziamento  per 
un'iniziativa di carattere scientifico organizzata dai dipartimenti dell'Università di Padova: una Winter 
School internazionale, dal titolo “Beyond p<.05: Modern statistical approaches in psychological 
science”, che si terrà a Padova dal 18 al 22 febbraio 2019. Il contributo economico sarebbe destinato 
a borse di studio per dottorandi, assegnisti, post-doc iscritti all'AIP (di qualunque sezione). 
Trattandosi di una iniziativa scientifica trasversale, e dunque di interesse di tutte le sezioni, è stato 
subito assicurato dal presidente il patrocinio dell'AIP.  Per il contributo economico la richiesta era di 
dare un finanziamento come direttivo, proprio per la trasversalità dell’iniziativa, analoga a quella 
delle altre scuole di metodologia.  

È stato proposto anche di far concedere le borse dalle singole sezioni, ma i tempi stretti per 
l’approvazione (il 15 novembre scadono le iscrizioni) consigliano di procedere intanto con un 
contributo del direttivo di 1000 euro che può coprire 2 borse, alle quali possono aggiungersi quelle 
deliberate dalle sezioni: i coordinatori delle sezioni Lavoro-organizzazione e Sociale hanno già 
espresso disponibilità al riguardo. 

Paola Molina ha offerto la disponibilità di proporre anche alla Winter school di Padova il codice 
deontologico per la ricerca, come fatto alle scuole di metodologia di Bertinoro. 

 
8. Proposta Ines Testoni  per cure palliative 

La collega Ines Testoni, coordinatrice di un gruppo di lavoro AIP su “morte, cure palliative e lutto” 
e nominata dal Miur su indicazione della CPA come componente del tavolo di lavoro per la 
definizione dei corsi di formazione su queste tematiche, comunica che, specialmente alla luce della 
recente normativa, che mette in primo piano il ruolo dello psicologo rispetto ai temi della morte, è 
necessario procedere ad un confronto per definire il ruolo dell'AIP in questo importante ambito, 
destinato ad assumere un sempre maggiore interesse sociale.  
A tal fine viene organizzato a Padova il 29 ottobre un meeting  per confrontarsi sul ruolo dello 
psicologo rispetto alle leggi sull’argomento e sui contenuti da garantire nella formazione 
universitaria. Viene richiesta la partecipazione dell’AIP; Francesca Peressotti offre la sua 
disponibilità e viene delegata dal direttivo. Parteciperà, insieme a Fabio Lucidi nella sua qualità di 
presidente della Società di Psicologia della Salute, e riferirà al direttivo sulle iniziative e sul 
coinvolgimento dell’AIP. 

 
9. Proposta incontro M-PSI/03  

Da più parti si ritiene utile un incontro per valutare i problemi specifici dell’attuale settore disciplinare 
di metodologia e tecniche di ricerca e analisi dei dati, anche in vista di ipotetici cambiamenti 
nell’assetto degli ambiti disciplinari; e coordinare proposte riguardo specifiche giornate di studio e 
altre iniziative.  Fabio Lucidi riferirà sulle iniziative al riguardo. 

10. Revisione statuto  - apertura forum 
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Come preannunciato nelle assemblee di sezione, bisogna inserire in un apposito forum il documento 
con le proposte di revisione dello statuto già individuate dalla commissione del direttivo, invitando i 
soci ad intervenire non tanto per votare le proposte, ma per esporre e comunicare idee, suggerimenti, 
eventuali alternative che la commissione e poi il direttivo esamineranno e convoglieranno in una 
proposta definitiva per l’Assemblea del 2019. Deve essere chiaro che non si tratta di un referendum, 
ma di un dibattito di idee che può comportare anche diverse proposte. 

Il direttivo, preso atto della versione definitiva del documento (allegato), affida la cura 
dell’inserimento e poi della gestione del forum alla coordinatrice della commissione Lavinia Barone. 

Il forum andrebbe chiuso non oltre metà gennaio, in modo da avere i tempi per il successivo 
coordinamento delle proposte da portare poi all’approvazione dell’Assemblea. 

11. Gruppo QoL@work 

Un gruppo di ricercatori e ricercatrici della Sezione di “Psicologia per le organizzazioni” della 
Associazione Italiana di Psicologia, che afferiscono a una quindicina di diversi atenei, ha costituito 
alla fine del 2016 un gruppo di lavoro denominato QoL@work (Quality of Life at Work; 
https://aipass.org/qolwork-quality-life-work), con gli obiettivi di favorire il confronto scientifico, 
intra- e interdisciplinare, sul tema della valutazione del rischio di stress lavoro-correlato e del 
benessere organizzativo negli Atenei; favorire occasioni di confronto con i principali stakeholders 
per la condivisione di linee di ricerca, strumenti e metodi; proporre dibattiti e occasioni formative 
capaci di fornire strumenti per l’aggiornamento teorico e metodologico; proporre linee-guida ed 
azioni migliorative. 

Trattandosi di gruppo di lavoro inter-sezione, che riguarda tematiche di interesse generale 
dell'Associazione, le iniziative che verranno promosse possono essere assunte dal direttivo AIP; 
questa modalità di coinvolgimento complessiva può valere per altri gruppi di lavoro inter-sezioni che 
danno visibilità e portano contributi a nome dell'intera Associazione e ne testimoniano all’esterno la 
mission politico-culturale. 

 

Il presidente 

Santo Di Nuovo 

 

https://aipass.org/qolwork-quality-life-work

